

# Lettre d'information du Comité de quartier

N°14 Avril 2024

# Square Léopold : le problème ? C'est la solution !!



S'il y a bien une chose sur laquelle tout le monde est absolument d'accord, c'est qu'il faut mettre fin à ce chancre insupportable. Mais cela n'implique pas d'accepter n'importe quoi, ne serait-ce que par dépit. Le problème est donc... la solution. Des opportunités se sont présentées au fil des années de pourrissement de ce dossier. Elles n'ont

pas été saisies, ni par les deux promoteurs successifs, ni par la Ville, ni par les associations militantes, ni par celles des commerçants. Et maintenant les habitants se retrouvent avec un projet dominateur et centré essentiellement sur le rendement financier. Redisons-le, côté Bomel, il est au minimum une fois et demie plus haut que le parking actuel! Certains cherchent à le justifier en comparant avec la « Courgette » (l'ancienne poste). Mais c'est ne pas voir que le contexte urbain y est tout différent. Pour les habitants de Bomel, voici le retour des remparts, un mur. Et il n'est pas surprenant que Besix trafique les photos dans la presse pour faire croire au contraire. C'est son intérêt. En fait, rien n'impose la création de plus de 100 logements. Un sursaut est-il encore possible ? Pourquoi pas ? Ce projet déroge carrément aux règles d'urbanisation en vigueur. Y a-t-il des raisons d'accepter cela ? Sûrement pas, et moins encore sur base des arguments avancés par le promoteur\*. L'ultime décision revient à la Ville. Elle est au pied de ce mur. Aura-t-elle le courage d'exiger une alternative ? Le problème, c'est la solution!

\*Le texte complet de la réaction du Comité de quartier à l'enquête publique est disponible sur simple demande (comite.bomel.namur@gmail.com).

### De beaux succès

#### Rénovation de l'entrée nord de la gare : enfin !

Cette fois-ci, est-ce la bonne ? On peut le penser. Les travaux de rénovation de l'entrée « Nord » du passage de la gare ont commencé le 12 février. La SNCB et le SPW ont finalement conclu un accord. Le chantier est en cours et se déroule en plusieurs phases en commençant par le changement de ces fameux escalators toujours en panne (espérons donc un progrès radical !). L'entrée elle-même sera l'objet d'un embellissement architectural (nouveaux revêtements de sol et muraux, nouvel éclairage, signalétique de qualité, sécurité, etc.). Tout devrait être terminé à l'automne. Toutes celles et ceux qui passent quotidiennement par ce qui est non pas un simple accès aux quais, mais un trait d'union entre quartiers attendent cela depuis longtemps. Ils sont impatients de pouvoir se réjouir. Mais comment comprendre qu'il ait fallu tant de temps pour agir ?



#### On y voit plus clair!

Entre le rond-point de Bomel et celui d'Herbatte, il n'y avait pas d'éclairage public jusqu'à ce mois de janvier. Le CQ en faisait régulièrement la demande auprès du SPW et voilà, bonne surprise, que c'est fait. On s'en réjouit. Cet éclairage vient compléter l'amélioration de celui qui a été placé sous le pont de Louvain et pour lequel le CQ s'était aussi battu. C'est un grand soulagement pour toutes celles et ceux qui passent par cette zone. Elle était sombre et insécurisante, notamment en hiver. Curieusement, pour les voitures, juste à côté, l'éclairage du *bypass* fonctionne de tout temps nuit et jour.

#### Zones bleues et stationnement

De nouvelles zones bleues avec carte de riverain sont désormais aménagées dans le quartier. C'était une requête du CQ. Parallèlement, la question du stationnement étant particulièrement sensible, le CQ continue de plaider pour que des garages ou des places de stationnement hors voirie soient systématiquement prévus dans toute nouvelle construction. C'est assez évident, et pourtant ce n'est pas chose acquise. L'argument entendu qu'il n'y a pas besoin de garage dans le quartier parce que la gare est proche ne résiste pas aux faits. A quand donc des mesures concrètes ?



#### Des gilets jaunes dans le quartier!

Plus d'une douzaine d'étonnants gilets jaunes, sacs poubelles à la main, ont circulé dans le quartier ce samedi 23 mars après midi. Ils participaient au « Grand nettoyage de printemps ». Toutes et tous, petits et grands, étaient volontaires pour prendre part à cette opération organisée chaque année dans toute la Wallonie. Et c'est là que l'on se rend compte de la triste désinvolture et du manque de civisme de trop de monde. Dès qu'il y a un petit coin même pas discret, c'est une horrible mine de déchets, de papiers, de bouteilles et de canettes que l'on découvre. Ailleurs, à même le trottoir, sans aucune gêne, c'est du mobilier qui est abandonné alors qu'on peut faire appel à la Ressourcerie pour un enlèvement gratuit à domicile (081/260 400), Plus loin, l'épave d'un vélo pollue elle-aussi l'environnement... Et on se met à rêver, à

rêver d'une prise de conscience forte de la population, du zéro déchet, de poubelles mises à temps et dans la bonne couleur, de trottoirs sans mégots, du respect d'un environnement, dans lequel, en fait, chacune et chacun vit. Ah que ce serait agréable!

# On y travaille!

#### Les trottoirs de la rue de Bomel (et les autres...)

A plusieurs endroits, les trottoirs de notre quartier laissent à désirer. Ici, il y a encore de gros pavés comme on faisait les routes au siècle passé, voire même au précédent. Et bien sûr, il manque l'un ou l'autre de ces pavés ici ou là, ce qui peut se révéler un casse-patte bien dangereux. Là, des dalles sont cassées ou déchaussées. En marchant dessus par temps de pluie, un petit jet pas très propre vous remonte désagréablement la jambe ou le pantalon. Ailleurs, c'est notamment le cas à plusieurs endroits de la rue de Bomel (en particulier dans le haut), les choses sont plus graves : sur de larges portions, le trottoir n'est gravement pas de niveau. Cela impose de pouvoir marcher en déséquilibre ou de devoir marcher sur la route. Pas étonnant que des accidents y surviennent. Et tout ceci sans parler d'autres endroits où il n'y a pas de trottoir du tout. Le CQ se propose d'agir avec vous à ce sujet. Si vous avez des observations ou des suggestions, il est intéressé à les recueillir (comite.bomel.namur@gmail.com).







#### Objets publics à l'abandon

Sur le trottoir, dans un parterre, dans un recoin ... il n'est pas rare du tout de voir des panneaux de signalisation à l'abandon. Ils restent là de longs mois. Les plus nombreux semblent concerner les interdictions de stationner lors de travaux, mais la collection est plus vaste. Elle se limite parfois à ces gros blocs noirs qui ont servi à ancrer les poteaux ou les barrières. Il ne faut pas trébucher. Mais qui donc, chez Proximus, au SPW, à la Ville ou chez ORES ... a oublié d'emporter ces encombrants sauvages ? Un très mauvais exemple pour stimuler la propreté publique.





#### Les feux « piétons » du Pont de Louvain

Côté îlot Léopold, au bout du pont de Louvain, il faut aux piétons beaucoup de patience, puis une bonne pointe de vitesse. Un des boutons d'appel est cassé. Si personne ne vient appuyer en face, l'attente du « feu vert » est très très longue. Et il n'est pas étonnant d'observer que certains traversent bien avant. Mais une fois le signal au vert, alors là, dépêchez-vous, car il redevient rapidement rouge. Une personne marchant un peu lentement n'a pas le temps de traverser. Est-il donc prévu de faire courir les gens ? Sans doute est-ce l'option sportive du SPW, car le problème est pire encore à l'autre bout du pont,

côté Bomel. Là, il faut franchir quatre bandes en deux étapes. Mais pour chacune, après cinq secondes, montre en main, le feu est déjà redevenu rouge en pleine traversée. Un meilleur réglage de ces feux est indispensable. Les piétons existent!



#### Site des abattoirs : coopérer pour mieux agir

Suite à des incivilités importantes et répétées sur le site des anciens abattoirs, un groupe de coordination entre services de la Ville a été mis sur pied. Plusieurs associations opérant sur le site y sont aussi parties prenantes, dont le CQ qui souhaitait une telle instance. L'idée est de créer un lieu de synergie pour faire face aux différents problèmes rencontrés et leur apporter des solutions coordonnées. Ce groupe réunit une vingtaine de personnes II fonctionne depuis mars 2023. Une série d'objectifs ont été définis et tous les six mois environ, le groupe fait le point sur leur réalisation. On peut ainsi apprécier plusieurs interventions bien concrètes sur le terrain et d'autres suivront. Le but visé ? Un site des abattoirs partagé entre toutes et tous. Un endroit de rencontre au contact de la nature, sympathique, sans incivilités, propre, sans deals, sans tags sauvages... C'est évidemment un travail de longue haleine, ingrat à bien des égards, mais tellement constructif et auquel chacun est invité à prendre sa part.

#### Le marché de Bomel : dommage !

La mauvaise nouvelle est tombée fin novembre. Le petit marché hebdomadaire de Bomel a dû être arrêté faute du succès espéré. Sous le soleil, il avait pourtant connu un départ prometteur avant les vacances. Mais après celles-ci, il n'a pas trouvé son public et le public n'a pas trouvé une offre suffisamment variée de produits. C'est bien dommage. L'enquête auprès de plus de 350 personnes n'avait-elle pas montré un intérêt certain pour cette initiative ? Qu'est-il donc arrivé ? Quoi qu'il en soit, le Comité de quartier tient à remercier L'moche à *l'laume* et son équipe pour avoir tenté l'expérience ainsi que la chèvrerie Les Demoiselles de Famenne d'être venue renforcer l'offre à quelques reprises. Leurs produits maraîchers locaux étaient de qualité. Le Comité remercie également la Ville de Namur pour son implication.

# Agenda

#### Fête des voisins, le 24 mai

Tous les habitants de Bomel sont chaleureusement invités à l'auberge espagnole qui se tiendra le 24 mai à l'initiative du Centre culturel de Namur. Cette fête des voisins aura lieu aux Abattoirs. Vous y êtes attendus. Un accueil tout particulier sera réservé aux nouveaux habitants du quartier. Un moment à ne pas rater ! Qu'on se le dise !

#### Place à la fête, le 28 juin

Ce rendez-vous est déjà une grande tradition! Et c'est aussi une initiative du Centre culturel. A partir de 17h, le 28 juin, « Place à la fête » accueillera petits et grands sur le site des Abattoirs. Musique, jeux, stands, bar, petite restauration, il y en aura pour tous les goûts. Une ambiance familiale et festive ouverte à toutes et à tous. Une occasion de se retrouver!



# Une page Facebook et un site web pour se tenir informé

La lettre d'information du Comité de quartier paraît au printemps et à l'automne. Beaucoup de choses se passent bien sûr entretemps. Pas de problème! La page Facebook <u>Le Comité de quartier de Bomel</u> vous tient au courant des dernières nouvelles. Et si vous voulez en savoir plus sur le quartier et l'action de son comité, le site <u>bomelnamur.be</u> est à votre disposition.

# Des adresses dont on peut avoir besoin



Pour toute personne en difficulté sociale ou en situation de crise à domicile ou en rue, appelez le service d'Urgences sociales 0800/12 420 (numéro gratuit) Près de chez vous, il y a des incivilités, dégradations, dépôts sauvages, faits de drogue... et vous en êtes La police recommands

La police recommande de ne pas hésiter à former le 112 ou de la contacter par mail zp.namur.infos@police.belgium.eu



Contactez le service Propreté publique de la Ville 0800/99.899 (numéro gratuit) propreté.publique@ville.namur.be

Trottinettes au milieu du jeu de quille?

N'hésitez pas à faire remonter vos remarques
auprès du service Mobilité de la Ville
auprès du service Mobilite@ville.namur.be)
(081/24 64 51 ou mobilite@ville.namur.be)

Police de proximité - Agents de quartier

081/24 98 56

ZP.Namur.Quartier@police.belgium.eu

Vous-même ou vos voisins ont des encombrants à évacuer ? Le parc à conteneurs (« recyparc ») situé à Champion est disponible toute la semaine. Vous n'avez pas la possibilité d'y aller ? Enlèvement gratuit d'encombrants au 081/260 400 https://www.laressourcerie.be/collecte

#### Vous avez des suggestions concernant le quartier ?

Une bonne adresse pour en faire part : comite.bomel.namur@gmail.com

Vous ne souhaitez plus recevoir les lettres d'information du CQ ? Un petit mail à comite.bomel.namur@gmail.com et c'est réglé!